



Cuestionado desde sus filas, el líder británico proclamó el regreso del pragmatismo británico: "Cuando asistimos a un desafío con nuestros aliados, hablamos y observamos si sus medidas funcionan".

CARLOS FRESNEDA | EL MUNDO Y EFE

El Primer Ministro británico, el laborista Keir Starmer, está de visita en Roma para recibir "lecciones" de primera mano de su par Giorgia Meloni sobre cómo combatir y controlar la inmigración irregular. En su viaje a Italia, Starmer está acompañado del exjefe de policía Martin Hewitt, al frente del recién creado Comando de Seguridad de Fronteras.

"Italia ha logrado una drástica reducción de la inmigración ilegal y quiero entender cómo ha ocurrido", declaró Starmer en su primer encuentro con Meloni, con quien intercambiaron risas delante de los fotógrafos.

La visita del premier británico a Italia se produce un día después de las ocho nuevas víctimas mortales en el Canal de la Mancha que elevan a 20 la cuenta de septiembre. El incidente, cuando se hundió un bote con más de 50 personas a bordo, se produjo en la madrugada del domingo al norte de Boulogne-sur-mer. Más de 21.000 inmigrantes han logrado llegar a las costas británicas este año, en un repunte desde el 2023, aunque lejos del récord de 45.755 travesías que se registró en el 2022.

"Parece que han hecho un trabajo en origen, con los países de donde proviene la gente", añadió el premier. "Siempre he pensado que la prevención y evitar que esta gente viaje des-

Encuentro en Roma:

Starmer se reúne con Meloni para saber cómo Italia logró una "drástica reducción" de la inmigración ilegal



MELONI RECIBIÓ A STARMER en la Villa Doria Pamphilj, una mansión del siglo XVII ubicada en un amplio parque no muy lejos del Vaticano.

de sus países de origen es la mejor forma de tratar este asunto", añadió Starmer, quien destacó que con esta estrategia, "desde 2022 se redujeron un 60 % vía mar" a Italia.

"Compartimos la intención de acabar con este vil negocio que empuja a la gente a través de las fronteras", insistió.

"Estamos de acuerdo en que no hay que tener miedo a explo-

rar soluciones nuevas. Hemos hablado del Protocolo Italia-Albania, por el que el gobierno de Reino Unido muestra mucha atención y le hemos brindado todos los elementos para comprender este mecanismo innovador", explicó Meloni en una rueda de prensa conjunta. El gobierno italiano acordó la construcción de dos centros en territorio albanés para identi-

ficar a los inmigrantes rescatados en el Mediterráneo central con el objetivo de "descongestionar" la red de instituciones de acogida del sur del país.

A su lado, el líder británico asintió y acotó: "Hemos regresado el pragmatismo británico. Cuando asistimos a un desafío con nuestros aliados, hablamos y observamos si sus medidas funcionan".

¿Emular la estrategia?

Antes de la reunión Starmer había comentado que el gobierno italiano tiene "fuertes ideas que estamos dispuestos a debatir". A la pregunta de sobre si está dispuesto a emular la estrategia de Meloni, después de haber renunciado al plan Rueda del anterior gobierno conservador (que enviaba a solici-

REPATRIACIONES

Starmer destacó que desde que asumió el gobierno, en julio, Reino Unido ya ha repatriado a más de 3.000 inmigrantes a sus países en aviones.

tantes de asilo a ese país), respondió con evasivas: "Veremos... Es aún muy pronto para saberlo".

El encuentro con Meloni generó críticas inmediatas dentro del Partido Laborista. Varios diputados cuestionaron si Starmer "está buscando recibir lecciones de un gobierno neofascista".

Las declaraciones del canciller David Lammy, alegando que el gobierno británico va a estudiar propuestas como "el procesamiento de las solicitudes de asilo a través de un tercer país como Albania" ha provocado un considerable revuelo en las filas oficialistas.

Al cerrar su encuentro con Meloni, Starmer fue más allá y proclamó el inicio de "una nueva era" en las relaciones con Italia, reconociendo el testigo de su predecesor, el conservador Rishi Sunak. Al abordar otros asuntos, el gobernante británico agradeció además personalmente a Meloni "el liderazgo mostrado en el apoyo a Ucrania en su lucha contra Rusia".

FRANCE PRESSE